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ACTIVIDADES 
En base a lo visto de hiatos, diptongos y las correspondientes reglas de acentuación, resuelve las 

siguientes consignas: 

 

1)Clasifica las palabras según su  acentuación (agudas-graves-esdrújulas) y si encuentras un hiato, explica porqué 

lo es. 

Discurso-técnico-periodístico-oración-observar-misión-árbol-sílaba-púa 

  

2) Reconozcan la sílaba tónica de cada palabra y coloquen tildes si es necesario. 

cafe- compas- piramide- campeon- pared- victima- caminaron- telefono- perdiz- arbol- reloj- rectangulo- candida-

guitarra- soñar- virgen- unidad- retractil- espejo- procer- regalaselo- mantel- album- vertigo- candidez- maquina- 

virtud-abdomen- verborragico- dintel- verdin- condor- esmero- caracteristico. 

  

3) Elijan dos grupos de los siguientes y armen oraciones usando las tres palabras: 

a) liquido- liquidó- líquido 

b) habito- hábito- habitó 

c) celebre- celebré- célebre 

d) deposito- depositó- depósito 

  

4) Hagan una lista de15 palabras graves sin tilde que sean objetos que se encuentran en el aula. 

  

5) Coloquen tildes en el siguiente texto 

  

La Abuela Angela le contó esta historia a su nieto Hector: 

         “Un araña tendio su tela. El trabajo no era facil pero logro colgar su red entre las espinas de un rosal. 

Esa noche las luciernagas, como timidas hadas de luz, jugaban en el aire calido. Cuando una de ellas se acerco 

y probo el nectar de la rosa, cayó en la telaraña. Entonces la dueña de la red le clavo un dardo enevenado en la 

fragil linterna electrica.” 

  

 

Recuerden la teoría si es necesario. Aquí va un repaso 

 

Algunos datos para tener en cuenta: 

Vocales abiertas: a - e – o 

Vocales cerradas: i – u 

 

 Diptongo: 

*dos vocales cerradas: cui-da-do 

*una cerrada y una abierta:  mie-do 

* una abierta y una cerrada: au-to-móvil 

  

No forman diptongo: 

* dos vocales abiertas ma-es-tro 

  

La “h” no impide la formación de diptongo: ahu-yen-tar 

  



Hiato: 

Se produce cuando concurren dos vocales abiertas o una vocal abierta y una cerrada tónica. En el último caso el 

hiato se señala por medio de una tilde. Por ejemplo: pa-se-o, ba-úl. 

  

Triptongo: 

Es la unión de tres vocales en la misma sílaba. Estas vocales siempre se combinan de la misma manera: una abierta 

entre dos cerradas. (cerrada+abierta+cerrada) Los triptongos son: iau, iai, iei, uai, uau, uei, uay, uey. Por ejemplo: 

Paraguay, miau, apreciaís. 

  

ACENTUACIÓN: 

 Agudas: la sílaba tónica es la última y lleva acento  

cuando termina en n, s o vocal.  

Por ejemplo: lunar, acusó, mención, prevé. 

 

Graves: la sílaba tónica es la penúltima y NO lleva acento  

cuando terminan en n, s, o vocal.  

Por ejemplo: asaltan, ajedrez, lápiz, módem. 

 

Esdrújulas: la sílaba tónica es la antepenúltima  

y siempre llevan tilde.  

Por ejemplo: triángulo, pacífico, teléfono. 

 

Sobreesdrújulas: la sílaba tónica es anterior a la antepenúltima  

y siempre llevan tilde. Por ejemplo: devuélvanmelo, 

suéltenselo. 

 

 




